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DELIBERAZIONE  N° 75   DEL 27/05/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  19/05/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 27 del mese di Maggio alle ore 9,49  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 600354 del  14/05/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta il Vice Presidente: Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANDREA GULEMI
on 28/05/2020 09:05:35 CEST

Signature Not Verified

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 28/05/2020 09:33:41 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 19/05/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Tarantino, Prester, Adelfio  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  9 

 

Votanti     n.°  9 

 

Voti favorevoli  n.°  9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 19/05/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 19/05/2020 

L’anno 2020, il giorno diciannove  del mese di Maggio, alle ore 9,00 si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 600354 del 14/05/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,32, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Bruschetta , Tarantino e Terranova.. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che informa il Consiglio di essere 

stata contattata questa mattina dai ” mercatari” di Falsomiele, che le hanno inviato 

un video  dove si evidenzia la presenza dei carabinieri che impedivano loro di 

montare le bancarelle. I “mercatari”  lamentano  che in molti comuni sono state date 

le autorizzazioni, mentre ancora a Palermo no. I mercatini  sono una grossa fetta 
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dell’economia palermitana e sono purtroppo posizionati in zone poco idonee, cosa di 

cui ci si è sempre lamentati; adesso potrebbe cogliersi l’occasione per regolamentarli, 

magari iniziando una raccolta differenziata dei rifiuti, ma bisogna dare a queste 

famiglie la possibilità di andare avanti. Questa categoria di lavoratori è dal nove  

marzo  che non lavora e non ha   ricevuto nessun aiuto previsto dallo Stato per chi è 

possessore di partita IVA. Poiché purtroppo si dovrà convivere con il virus e 

considerato che essi si svolgono all’aperto, si dovrebbe, a suo parere, consentirne la 

riapertura. Chiede come sia possibile aiutare questi commercianti che hanno bisogno 

di lavorare:   poco a poco potrebbero riaprire, ovviamente con le dovute precauzioni, 

considerato che nel territorio circoscrizionale insistono  3 mercatini. Pertanto propone 

di invitare l’Assessore Piampiano e il Comandante dei Vigili Urbani, per fare un 

punto della situazione e  sapere cosa rispondere a questi commercianti, specificando 

che si potrebbero proporre altre soluzioni, come, ad esempio, predisporre un piano 

per farli   montare  più volte in una settimana oppure nel pomeriggio. 

Il Presidente risponde che le soluzioni potrebbero essere tante, ma una piccola   

critica  va fatta all’amministrazione: in questo periodo di quarantena, infatti, non  è 

stata  data nessuna linea guida per l’eventuale  riapertura; è vero che occorre 

osservare le misure di sicurezza ma bisogna anche tenere in considerazione questa 

categoria, dato che, da ieri, quasi tutti hanno ripreso l’attività; forse 

l’amministrazione non ha pensato a questa categoria  e oggi i “mercatari”  si trovano  

fermi  e ci sono tra loro tanti padri di famiglia.   

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che informa il Consiglio che, 

dai mezzi stampa, ha appreso che lo stop per la riapertura dei mercatini è stato dovuto 

al fatto che i “mercatari” non hanno voluto sottoscrivere la normativa riguardo alle  

norme sanitarie; oggi era prevista una nuova riunione fra l’amministrazione ed i 

rappresentanti dei commercianti, ma essi hanno disertato. E’ una problematica che va 

affrontata con senso di responsabilità da parte di tutti. Spera che al più presto si 

risolva . 
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Il Presidente replica che bisogna essere responsabili e prevedere la riapertura dei 

mercatini con le condizioni di sicurezza. Si deve però essere a conoscenza dei 

provvedimenti che l’amministrazione cerca di portare avanti.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere   Ilardi, che condivide quanto detto dai 

colleghi, aggiungendo che ben vengano le nuove normative  riguardo alla sicurezza.  

Riferisce di essere venuto a conoscenza che il mercatino di Via Oreto ha 

regolarizzato 90 posti e invece oggi se ne ritrova 497 e regna sovrano l’abusivismo ed 

è da considerare che ostruiscono il passaggio dei residenti e rendono tutta la zona 

impraticabile. Occorrerebbe che anche i “mercatari” regolarizzati contribuissero ad 

allontanare quelli che sono abusivi, anche con l’aiuto dei Vigili Urbani. 

Il Presidente concorda con la proposta del collega, ma afferma che la condizione 

essenziale è mantenere la distanza di sicurezza;  è opportuno che i “mercatari” siano 

parte attiva, segnalando gli abusivi ma, in tale contesto, diventa necessaria la 

presenza delle forze dell’ordine, perché altrimenti si creerebbe una guerra fra di loro. 

La presenza delle forze dell’ordine dovrebbe invece garantire una cordiale 

convivenza. E’ certo che l’amministrazione vorrebbe coinvolgere il Consiglio per 

individuare aree dove mantenerli aperti quotidianamente, proposta molto interessante, 

ma ci sarà tanto di cui discutere. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che propone di estendere l’invito 

alle Attività Produttive. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che afferma che la questione 

dei mercatini rionali nasce dalla cattiva regolamentazione: infatti manca un 

regolamento che indichi le linee generali riguardo alla sicurezza; pertanto questo è il 

momento opportuno affinché vengano scritte le regole e cosicché anche Palermo si 

adegui alle altre città. La prima osservazione che verrà fatta all’Assessore da parte 

sua sarà su tale regolamento. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che evidenzia che molte 

osservazioni sono state fatte dai colleghi, ma ritiene specificare che con l’emergenza 

“Covid-19”  tutti i nodi sono venuti al pettine, tutte le cose tralasciate sono affiorate 
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adesso, pur essendo state affrontate da tempo in Consiglio, relativamente allo 

svolgimento dei mercatini rionali: urine ed escrementi lasciati per terra , impossibilità  

di far transitare i mezzi di soccorso, residenti che sono tenuti in ostaggio nelle proprie 

abitazioni dagli abusivi. Sicuramente questa categoria ha bisogno di riprendere la 

propria attività e i mercati sono abbandonati a loro stessi. Bisogna  ammettere che 

manca una regolamentazione, mancano  norme igieniche e l’amministrazione non ha 

saputo dare le opportune direttive; in altre città i mercatini sono dei veri e propri 

centri commerciali all’aperto. Sporadicamente si vedono i Vigili Urbani e non 

esistono via di fuga per la sicurezza. L’invito all’Assessore potrà essere utile ma è un 

argomento che richiederà del tempo per la soluzione. 

Il Presidente  specifica che urge il confronto, per cui invita gli uffici amministrativi 

a predisporre un invito per l’Assessore Piampiano e per le Attività Produttive, per 

affrontare la problematica  in questione. 

Alle ore 9,55 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 8  Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, per portare all’attenzione un 

altro argomento da affrontare che riguarda la riapertura degli uffici comunali; proprio 

ieri molte attività hanno riaperto e si sono  dovute  misurare con nuove norme per la 

sicurezza che l’emergenza “Covid-19” impone, anche con aggravio di costi per i 

commercianti. Era stata prevista una riapertura, visto che non tutti posseggono un 

computer o hanno un contatto per trasmettere le istanze dei tre figli e della maternità: 

i cittadini si sentono spiazzati. L’amministrazione va a rilento e, ancora oggi, gli 

uffici sono chiusi. Si dovrebbe capire che tempistica occorre per attivare questi 

accorgimenti riguardo alla sicurezza. 

Il Presidente invita gli uffici a predisporre un invito per l’Assessore Marano e il 

Dott. Brucato. 

Alle ore 10,02 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 7 Consiglieri. 

Si passa al II punto all’Od.G, ovvero “Approvazione verbale della seduta 

precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 12/05/2020, approvato alle 
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ore 10,13, per appello nominale il cui esito è il seguente: Presenti 7; Votanti 7; Voti 

Favorevoli 7. 

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive”, con 

la trattazione della mozione avente per oggetto “Installazione dissuasori di velocità 

davanti la scuola materna Bonagia “distaccamento Bassotto” situato in via Felicia 

Impastato (ex Via del Bassotto)”, a firma del Consigliere Tarantino, prot. n.° 19198 

del 10/01/2019, iscritta al punto 2 della griglia degli Atti Ispettivi. 

Illustra la  mozione il Consigliere Tarantino, specificando che in questo tratto di 

strada è ubicata una scuola materna. Riferisce di avere avuto tante lamentele da parte 

dei genitori per la velocità sostenuta da parte dei veicoli che transitano in questa via, 

per cui, spesso, si sono verificati incidenti. Pertanto, diventa necessario tutelare i 

bambini, in quanto è inammissibile che davanti ad una scuola i veicoli sfreccino a  

grande velocità. Spera che vengano installati i dissuasori richiesti per limitare la 

velocità, anche se non è la soluzione definitiva.  

Il Presidente specifica che l’argomento oggetto della mozione è  importante perché  

tante sono state le segnalazioni e, pertanto, qualsiasi proposta che salvaguardi 

l’incolumità dei bambini e dei genitori va presa in considerazione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che  si dichiara favorevole 

alla mozione e, anzi, propone di dotare altre strade di questi dissuasori. Là dove vi 

sono quei  luoghi sensibili, come appunto le scuole.  Ci  si scontra ovviamente con la 

burocrazia  per ciò che attiene poi alla fattiva realizzazione di tali opere. Ricorda che 

in passato, quando il Consiglio ha richiesto tali accorgimenti, la risposta dell’Ufficio 

Traffico è stata una nota che diceva che la responsabilità ricade su chi firma 

l’installazione, per cui è tale dirigente colui che dovrà rispondere di eventuali 

risarcimenti per danni cagionati ad automobilisti e centauri. Si può tranquillamente 

ipotizzare che nessun dirigente firmerà mai tale provvedimento, se non è tutelato 

dall’amministrazione. Bisogna affrontare questa problematica con gli uffici 

competenti, per vedere cosa si possa fare per risolverla. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che si dichiara favorevole alla 

proposta, considerato che si tratta di una strada dove è ubicata una scuola. ma  

occorre verificare meglio con l’Assessore quali siano le linee guida riguardo 

all’installazione dei dissuasori. 

Il Presidente dichiara che occorre fare chiarezza: nella mozione il collega 

Tarantino  parla  di bande rumorose, proprio perché i dissuasori non sono più a 

norma. Questa non è una soluzione definitiva, che invece potrebbe essere la chiusura 

parziale della strada nelle ore di apertura e chiusura della scuola; infatti  più volte si è 

chiesto il presidio da parte dei Vigili Urbani, ma tale richiesta non stata  mai accolta, 

o per mancanza di personale o per organizzazione interna. 

Chiede ed ottiene la parola Consigliere Tarantino, che ribadisce che questa 

soluzione non è quella definitiva, ma occorre affrontare la questione ed è giusto che 

nel frattempo si faccia qualcosa. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che domanda se  la mozione 

si riferisca all’installazione di dissuasori di velocità  o di bande ru morose, che 

comunque sono solo palliativi. L’amministrazione deve tutelare il dirigente perché la 

mozione nasce da esigenze di pericolo. Sicuramente l’installazione di questi 

accorgimenti non verrà chiesta in quelle vie dove non è possibili installarli. 

Alle ore 10,14 esce la Consigliera Rappa. Risultano presenti 6 Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che specifica che la via in 

questione non è transitata dai mezzi pubblici, per cui quanto richiesto sarebbe 

realizzabile e ci si affida alle norme in vigore, oltre che al buon senso. 

Il Presidente dichiara che l’amministrazione deve dare risposte mentre il compito 

del Consiglio circoscrizionale è evidenziare il pericolo. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,32, per appello 

nominale il cui esito è il seguente presenti: Presenti: 6; Votanti: 6;Voti favorevoli 6. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta alle ore 10,33.  

  Il Segretario       Il Presidente  

   Maria Concetta Calderone            Andrea Gulemi  
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 27/05/2020 10:56:26 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 28/05/2020 09:04:22 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO X x

PRESTER ANTONINO X x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO x

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 27/05/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 19/05/2020
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F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 
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	TERZA CIRCOSCRIZIONE

